

l'égalité des sexes et des races, d'un environnement durable et de la paix et de la stabilité internationales. Bien que la population soit assez instruite comparativement à d'autres régions en développement, elle connaît de graves problèmes d'ordre social qui doivent être traités à la source. L'inégalité d'accès à la santé et aux terres en est un des principaux. Il est indispensable de résoudre ces problèmes si l'on veut garantir le bien-être de la population à l'avenir.

Ces dernières années, il y a eu des tendances politiques positives en Amérique latine. Au début des années 80, beaucoup de pays avaient des régimes militaires. Actuellement, presque tous les gouvernements de la région ont été élus démocratiquement, selon des procédures constitutionnelles libres. À mesure que ces pays se familiarisent avec le processus démocratique, ils adaptent leur politique aux normes internationales.

On travaille activement à la stabilisation et au renforcement des institutions démocratiques et judiciaires et des droits de la personne. Dans l'affermissement de ces tendances, l'aide du Canada a été et est toujours importante. Nous avons mis l'accent sur la transparence politique, les gouvernements devant être rendus de plus en plus responsables de leurs actes et de leurs résultats. Dans la plupart des pays, l'armée est maintenant plus respectueuse des autorités civiles et elle se contente d'un rôle plus limité et plus approprié dans la société. Le Canada appuie ce processus de démocratisation, qu'il juge encourageant. Comme il le fait dans son oeuvre en Afrique, il doit absolument se rappeler que les élections par elles-mêmes n'engendrent pas la démocratie. Les pays donneurs ont le devoir de continuer d'accorder leur soutien jusqu'à l'apparition d'une véritable société démocratique. En fait, nous pensons au jour où nous pourrions apprendre les uns des autres dans ce domaine.

Dans les pays des Antilles membres du Commonwealth, le Canada a depuis longtemps des liens solides aussi bien avec les gouvernements qu'avec les populations. Ces liens sont fondés sur les traditions parlementaires et démocratiques qu'il partage avec eux, sur des valeurs communes, des contacts personnels étroits avec les chefs de gouvernement, un tourisme intensif et le rôle important que jouent les banques à charte canadiennes. Nous nous attendons à ce que ces liens persistent et se renforcent au cours des années à venir. Mais de quelle façon devrions-nous modifier notre relation avec cette région afin de tenir compte des questions d'intérêt global et à venir?

Monsieur le Président, en Amérique latine et aux Antilles, il y a eu également des progrès importants dans le domaine de la reprise économique, qui servent de fondement à une croissance et à un développement durables. Beaucoup de pays de la région font actuellement des progrès considérables dans la mise en oeuvre de réformes économiques axées sur le marché, privatisation,